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Anwesenheit 
 
Sitzungsort:  Sitzungssaal  Verwaltungsgebäude Dr. Franz-Schütz-Platz 1, Meerbusch-Büderich  
 
Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 
Ende der Sitzung:  20:15 Uhr  
 
 
Anwesend 
sind unter dem Vorsitz von Ratsfrau Renate Kox 
 
von der CDU-Fraktion: 
die Ratsfrauen Joliet-Heising, Körling, Pricken und Schoppe, die Ratsherren Becker (ab TOP 3), Lerch und 
Radmacher, die sachkundigen Bürgerinnen Frau Förster und Frau Gröters und der sachkundige Bürger 
Herr Dr. Hemmen , 
 
von der SPD-Fraktion: 
Ratsfrau Niederdellmann, Ratsherr Schoenauer und der sachkundige Bürger Herr Billen , 
 
von der FDP-Fraktion: 
Ratsfrau Wellhausen und die sachkundige Bürgerin Frau Büchner, 
 
von der Fraktion "BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN": 
Ratsfrau Stockmann und Ratsherr Peters,  
 
 
von der Verwaltung: 
Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage, 
StOVR Krügel (Leiter Fachbereich 3) 
Dipl.-Ing. Klein (Leiter Servicebereich Immobilien) 
StAR Schautz (Servicebereich 11) 
Dipl.-Ing. Weidemann (Servicebereich 11)  
StOVR Fiebig (Leiter Service Finanzen)-TOP 9- 
StAR Vollmerich (Service Finanzen)-TOP 9- 
StARin Bräuhaus (Service Finanzen)-TOP 9- 
StAR Wegmann (Sportreferent) 
StOI Reith (FB3) 
 
 
als Vertreter der Schulen 
OStD Winterwerb 
 
als Vertreter des Stadtsportverbandes 
Herr Kunze 
 
als Vertreterin des Schulamtes des Rhein-Kreises Neuss 
Schulamtsdirektorin Bieker 
 
 
Es fehlen: 
      
 
 
 
 
Schriftführer 
StOAR Ritter 
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I ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 
1. Entgelt für die Nutzung von Tennisplätzen durch die Öffentlichkeit 

 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, den Vereinen die Festsetzung der Entgelte für 
die Nutzung von Tennisplätzen durch die Öffentlichkeit eigenverantwortlich zu überlassen. Die 
Stadt behält ein Veto für den Fall vor, dass der angemessene Rahmen überschritten wird. Der 
Ausschuss wird jährlich über die Höhe der Entgelte, die Öffnungszeiten und die Anzahl der Nutzer 
informiert. 
 
Abstimmungsergebnis: 16 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 

 
2. Neubau Sportanlage „Strümper Busch“ 

 
Beschluss: 
 
1. 
Der Ausschuss Schule und Sport stimmt der vorgelegten Vorentwurfsplanung zum Neubau der 
geplanten Sportlerumkleide Strümp zu und empfiehlt dem Rat, für die Realisierung einen Betrag 
von 1,035 Mio € in den Haushalt 2009 ff. einzustellen.  
Die Verwaltung wird beauftragt, die Entwurfsplanung nach Sicherstellung der Finanzierung zu er-
arbeiten und dem Ausschuss für Schule und Sport zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
2. 
Der Ausschuss für Schule und Sport stimmt der vorgelegten Vorentwurfsplanung zum Umbau der 
Sportanlage Meerbusch-Strümp mit Bau eines Kunstrasenplatzes zu und empfiehlt dem Rat, für 
die Realisierung einen Betrag von 1,3 Mio € in den Haushalt 2009 ff. einzustellen.   
 
Abstimmungsergebnis:  zu 1.  15 Ja-Stimmen, 2 Entha ltungen 
    zu 2. 15 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen  
 

 
 
3. Erweiterung Theodor-Mostertz-Sportanlage, Lank 

 
Beschlussantrag der FDP-Fraktion: 
 
Die Beschlussfassung zu den im Beschlussvorschlag genannten Maßnahmen und zum Antrag 
der CDU-Fraktion wird um 1 Jahr verschoben. 
 
Abstimmungsergebnis:   2 Ja-Stimmen, 13 Nein-Stimme n, 2 Enthaltungen  
    Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
Beschluss: 
1. 
Der Ausschuss für Schule und Sport stimmt der vorgelegten Vorentwurfsplanung zur Erweiterung 
des Umkleidegebäudes auf der Theodor-Mostertz-Sportanlage zu. Die Verwaltung wird beauf-
tragt, die Entwurfsplanung nach Sicherstellung der Finanzierung zu erarbeiten und erneut zur Be-
schlussfassung vorzulegen. 
2. 
Der Ausschuss für Schule und Sport stimmt der von der Verwaltung vorgeschlagenen Variante II 
zum Bau eines Kunstrasenplatzes auf der Theodor-Mostertz-Sportanlage zu. Die Verwaltung wird 
beauftragt, die Entwurfsplanung nach Sicherstellung der Finanzierung (Haushaltsjahr 2011) zu 
erarbeiten und erneut zur Beschlussfassung vorzulegen. 
3. 
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Zur Errichtung einer Schießsportanlage im Zusammenhang mit der unter Nr. 1 geplanten Maß-
nahme wird dem ausführenden Sportverein ASV Lank ein Zuschuss in Höhe von 165.000 € ge-
währt. 
 
Abstimmungsergebnis:  zu 1. 15 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen 
    zu 2. 15 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen   
    zu 3. 12 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen  
 
 

4. Neubau eines Kunstrasenplatzes auf der Bezirkssp ortanlage Krähenacker, Meerbusch-
Osterath 

 
 
Beschlussantrag der FDP-Fraktion: 
 
Die Beschlussfassung zu der im Beschlussvorschlag genannten Maßnahme wird um 1 Jahr ver-
schoben. 
 
Abstimmungsergebnis:   2 Ja-Stimmen, 13 Nein-Stimme n, 2 Enthaltungen  
    Damit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, den alten Tennenplatz im Osten der Bezirks-
sportanlage Krähenacker im Jahr 2010 in einen Kunstrasenplatz umzubauen. 
 
Abstimmungsergebnis: 15 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen 
 

 
5. Umbau des Jugendspielfeldes im Stadion Am Eisenb rand, Meerbusch-Büderich 

 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport stimmt der Übertragung der in 2008 zur Verfügung gestellten 
Haushaltsmittel in Höhe von 80.000,-- €  in das Haushaltsjahr 2009 zu und beschließt den Betrag 
als Zuschuss zum Bau eines Kunstrasenplatzes auf der Fläche des Jugendspielfeldes dem FC 
Büderich zur Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
 
6. Ausstattung der Grundschulen mit Arbeitsplatzcom putern für das pädagogische Netz 

 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, die Ausstattung der Grundschulen gemäß aufge-
führtem Konzept mit Arbeitsplatzcomputern für das pädagogische Netz fortzuschreiben. Der Be-
schluss steht unter Haushaltsvorbehalt und setzt die Vorlage der schulspezifischen Medienent-
wicklungspläne der Schulen voraus.    
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 

 
7. Sachstand Ganztagsoffensive an den städtischen S chulen der Sekundarstufe I 

 
Frau Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage erläutert die Informationsvorlage und weist darauf 
hin, dass die dort genannten Zuwendungen für die einzelnen Schulen irrtümlich verschoben, je-
doch  wie folgt bei der Bezirksregierung beantragt wurden: 
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Hauptschule Osterath   15.000 € 
Realschule Osterath   25.000 €  
Städt. Meerbusch-Gymnasium 30.000 € 
Raphael Schule   15.000 € 

 
Der Ausschuss nimmt die Informationsvorlage zustimmend zur Kenntnis. 

 
 
8. Einrichtung einer integrativen Lerngruppe gem. §  20 (8) SchulG an der Maria-Montessori-

Gesamtschule 
 
Beschluss: 
 
Dem Schulamt für den Rhein-Kreis Neuss wird antragsgemäß die Schulträgerzustimmung gem. § 
20 (8) SchulG NRW zur Einrichtung einer integrativen Lerngruppe im Förderschwerpunkt Lernen 
mit fünf Schülern oder Schülerinnen zum Schuljahr 2009 / 2010 an der Maria-Montessori-
Gesamtschule erteilt. Der Schulträger verpflichtet sich, für das Schuljahr 2010 / 2011 zwei zusätz-
liche Räume  für die integrative Lerngruppe zu schaffen. 
 
Für Unterrichtsmaterialen werden im Produkt  030.070.010 Maria-Montessori-Gesamtschule zu-
sätzlich 2.500 € eingestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 

 
9. Beratung des Haushaltsentwurfes 2009 

 
Beschlüsse: 
 
Beschlussantrag der CDU-Fraktion: 
 
Zur Anschaffung von neuen Schulbüchern, insbesondere bedingt durch die Umstellung auf G8, 
sollen den beiden Gymnasien und der Gesamtschule zusätzlich jeweils 1.500 € zur Verfügung 
gestellt werden 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig  
 
 
Beschlussantrag der CDU-Fraktion: 
 
Dem Meerbusch-Gymnasium sollen 25.000 € zur Erneuerung des Mobiliars und weitere 1.500€ 
für die Verbesserung der Einrichtung der Lehrerzimmer zur Verfügung zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Nach kurzer Diskussion ist sich der Ausschuss darüber einig, den Betrag von 25.000 € zunächst 
mit einem Sperrvermerk zu versehen, bis eine Übersicht über den gesamten  Erneuerungsbedarf 
an Schulmöbeln in den weiterführenden Schulen besteht. 
 
 
Beschlussantrag der CDU-Fraktion: 
 
Es sollen Zuschüsse in Höhe von 3.300 € eingesetzt werden, um insgesamt maximal 6 Projekte 
aus dem Landesprogramm „Kultur-Schule-Projekte“ zu fördern. Für jedes Projekt muss jeweils ein 
Eigenanteil in Höhe von 550 € aufgebracht werden, der aus diesem Etat gedeckt werden soll. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Mit diesem Beschluss folgte der Ausschuss einem entsprechenden Votum aus dem Kulturaus-
schuss.  
 
Beschlussantrag der CDU-Fraktion: 
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Zur Errichtung einer Schießsportanlage im Zusammenhang mit dem geplanten Neubau der Um-
kleiden am Sportplatz Theodor Mostertz in Lank-Latum soll dem ausführenden Sportverein ASV 
Lank ein Zuschuss in Höhe von 165.000 € gewährt werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  12 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen  (Abstimmung er-
folgte unter TOP I-3 / Nr. 3) 
 
Beschlussantrag der SPD-Fraktion: 
 
Der Ausschuss möge beschließen: 
Auf dem Schulhof der Brüder Grimm-Schule wurde ein Spiel- und Turngerät aus Sicherheitsgrün-
den abgebaut, dieses soll wieder durch ein neues Turngerät ersetzt werden. Die Verwaltung wird 
beauftragt, die entsprechenden Kosten zu ermitteln und in den Haushalt für 2009 einzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Die Kosten für ein solches Turngerät belaufen sich auf 3.600 € 
 
Beschlussantrag der SPD-Fraktion: 
 
Der Ausschuss möge beschließen: 
Zunehmend nehmen mehr Kinder an der offenen Ganztagsschule der Brüder Grimm-Schule teil. 
Aber durch den unzureichenden Platz im Essbereich stehen immer mehr Kinder auf der Wartelis-
te der OGATA oder weichen auf die Betreuungsform „Schule 8 – 14 Uhr“ aus. 
Die Verwaltung wird beauftragt, durch bauliche Umgestaltung bzw. Erweiterung die Möglichkeit zu 
schaffen, dass der Essbereich an der Brüder Grimm-Grundschule erweitert wird.  
Die entsprechend notwendigen Mittel sollen im Haushalt für das Schuljahr 2009/10 bereitgestellt 
werden. 
 
Nachdem Frau Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage ein Gespräch mit den Schulleitungen der 
Meerbuscher Grundschulen und der Förderschule zur weiteren Organisation der Offenen Ganz-
tagsschulen und der sonstigen Betreuungsgruppen (ehemals „Schule 8-1“) in Kürze ankündigt, 
zieht die SPD-Fraktion ihren Antrag zurück und bitte um Beratung des Themas auf einer den 
nächsten Sitzungen. 
 
 
Beschlussantrag der SPD-Fraktion: 
 
Der Ausschuss möge beschließen: 
Die Verwaltung soll prüfen, ob es Möglichkeiten gibt, dass die neue Turnhalle an der Brüder 
Grimm-Schule durch entsprechende Maßnahmen für den Sportunterricht u.a. für den offenen 
Ganztag geteilt werden kann. Vorschläge sollen erarbeitet und dir notwendigen Kosten dafür im  
Haushalt 2009 bereitgestellt werden. 
 
Nachdem Frau Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage erläutert hat, dass eine Ausweitung der 
Schulsportstunden in dieser Sporthalle bis 17 Uhr möglich ist und damit eine Entlastung eintritt, 
zieht die SPD-Fraktion ihren Antrag zurück, da sich dieser damit erledigt hat. 
 
 
Beschlussantrag der SPD-Fraktion: 
 
Der Ausschuss möge beschließen: 
Die SPD-Fraktion beantragt, das erfolgreiche Projekt Singpause weiter auszubauen. Dazu wer-
den für 4 weitere Gruppen insgesamt 6.400 € beantragt. 
 
Frau Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage informiert den Ausschuss darüber, dass der oben 
stehende Antrag bereits im Kulturausschuss behandelt wurde. Dort sei beschlossen worden, zu-
nächst Erfahrungen zu dem zum 1.10.2008 begonnenen Projekt zu sammeln. Zudem stünden 
derzeit weitere geschulte Lehrkräfte nicht zur Verfügung. 
Die Haushaltsmittel für die Kosten der Musikschullehrer in dem bestehenden Projekt Singpause, 
die der Schulträger zu tragen hat, sind im Produkt 030.010.010 veranschlagt. 
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Beschlussantrag der SPD-Fraktion: 
 
Der Ausschuss möge beschließen: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, dass für den Umbau des derzeitigen Unterstandes an der Ge-
samtschule Materialkosten in Höhe von 2.000 € zur Verfügung gestellt werden sollen. Nach Um-
bau des Unterstandes wird ein geschlossener Pavillon für Spielgeräte entstehen. 
 
Nachdem Frau Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage sich dafür einsetzen wird, dass die erfor-
derlichen Mittel durch die Sparkassenstiftung bereitgestellt werden, zieht die SPD-Fraktion ihren 
Antrag zurück. 
 
 
Produkt 010.120.010 / Technisches Gebäudemanagement : 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für das Produkt 010.120.010 (Technisches Gebäudemanagement, soweit es den 
Schulbereich und Sportbereich betrifft), einschließlich der ergänzten Veränderungslisten zu die-
sem Produkt dem Rat zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 2 Enthaltungen 
 
 
Produktbereich 030 / Schulträgeraufgaben  
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für den Produktbereich 030 / Schulträgeraufgaben, einschließlich der ergänzten 
Veränderungslisten zu diesem Produkt dem Rat zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 2 Enthaltungen 
 
 
Produktbereich 080 / Sportförderung  
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für den Produktbereich 080 / Sportförderung, einschließlich der ergänzten Verän-
derungslisten zu diesem Produkt dem Rat zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei 2 Enthaltungen 
 
 

10. Bericht der Verwaltung 
 
StOVR Krügel informiert über die Durchführung der Beschlüsse und darüber hinaus zu folgenden 
Themen: 
 
• Die durch die Großbaustelle in Büderich eingerichtete Umleitung der Schulbusse wurde zwi-

schenzeitlich aufgehoben, da sich gezeigt hat, dass die Verzögerungen durch die Baustelle 
doch nicht so groß sind wie zu befürchten war. 

 
• Die Schulträger im Rhein-Kreis Neuss haben sich darauf geeinigt, das zunächst folgende 

Schule in den gebundenen Ganztag übergehen: 
 

2009/10 Alexander-von-Humboldt-Gymnasium, Neuss 
  Realschule Hackenbroich, Dormagen 
 
2010/11 Pascal-Gymnasium, Grevenbroich 

Realschule Südstadt, Neuss 
 

• Anmeldezahlen der Grundschulen zum Schuljahr 2009/10 (sh. Anlage zur Niederschrift) 



8 
 

 
• Informationen aus der Konferenz der Schulverwaltungsamtsleiter mit dem Städte- und Ge-

meindebund zu den Projekten Lern IT  und JeKi nach 2010. 
 

11. Termin der nächsten Sitzung 
 
Die nächste Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport wird lt. Langzeitplan am 5.2.2009 
stattfinden. 

 
12. Verschiedenes 

 
Frau Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage informiert den Ausschuss über die neue Führung der 
Arbeitsgemeinschaft der Grundschulleiter: 
 

Vorsitzender:  Grundschulrektor Dieter Aldenhoff (Adam-Riese-Schule) 
stellv. Vorsitzender:  Grundschulrektor Ferdinand Sonnen(Barbara-Gerretz-Schule)

 
 
Meerbusch, den 24.11.2008 
 
 
 
 
Renate Kox Peter Ritter 
Ausschussvorsitzende Schriftführer 
 
 
  


